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DADOS GERAIS 

Data: 04/07/2023 Local: videoconferência Horário: 9h00 

Tipo de Reunião: trabalho 

Lista de Participantes: 

Nome Entidade 

Camila Quelhas Prefeitura de Bertioga 

Juliana Sousa Prefeitura de Cubatão 

Alexandre Morais Prefeitura de São Vicente 

Isabel Samegima Prefeitura de Praia Grande 

Wellington Lima Prefeitura de Santos 

Pedro Henrique Saletti Prefeitura de Mongaguá 

Gustavo Guilherme Prefeitura de Guarujá 

Convidados:  

André Sodré AGEM/Condesb  

Caio Martinez Conselho Santos 

Miriam Aparecida  

Dino Filho  

Renata Serrat  

Alisse Flora Cubatão 

Junior Brassalotti  

Luis Bonelli  

Marcelo Walles Conselho Guarujá 

Aline Prado  

Erika Romana  

Willian Vasconcelos  

Rira Sales  

Platão Capurro  

Ana Flávia Scarelli  

Luisa Bertioga 

Henrique   

Helenice Camargo  

Pauta divulgada em: 
28/06/2023 

Reunião iniciada às:  
09h51 

Término da Reunião às:  
10h53 

 

 

Item I – Avaliações e considerações quanto a Lei Paulo Gustavo; 
Item II – Conferencias municipais e regional 
Item III – Outros assuntos de interesse regional. 

 
 

REGISTROS 

Ausências: Itanhaém e Peruíbe 
Estado: 
 

 Os trabalhos foram abertos secretário executivo do Condesb, André Sodré, e pelo 
relator Wellington Lima, e foram tratados os seguintes assuntos: 

 A coordenação propõe um rodada entre todos os municípios presentes, e que 
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cada um coloque sua situação perante a Lei Paulo Gustavo para uma nivelação 
de informações na região; 

 Todos os municípios presentes fizeram seus relatos quanto ao andamento da Lei 
Paulo Gustavo; 

 O que se apurou foi que todos estão bem encaminhados, em fase de redação 
final, cadastramento de projetos, e artistas; estão com as etapas quase todas 
concluídas, alguns municípios já até lançaram edital, e no caso de Santos já estão 
aptos a receber os recursos advindo da Lei; este é um aspecto geral de todos os 
munícipios da região da Baixada Santista; 

 Em seguida falaram os representantes da sociedade civil presentes na reunião;  
- Começando com Caio Martinez da Frente Ampla, iniciou destacando duas 

questões importantes para a região; 
- Primeiro fala sobre as escutas regionais que a Secretaria Estadual de Cultura está 

promovendo, cita que a Baixada Santista não está inclusa na lista de escutas; 
- Solicita que a Câmara Temática encaminhe um oficio à Secretaria Estadual de 

Cultura respondendo ao pleito de um escuta, ou oitiva na região; 
- Outra questão é que já existe um debate há muito tempo sobre a distribuição de 

verbas para Cultura no Estado, em que 50% dos recursos são distribuídos para 
Capital, e a outra cota de 50% para o restante do Estado; 

- Segundo Caio em entrevista recente da Secretária de Cultura, disse que talvez 
esse percentual não seja seguido para o setor de audiovisual;  

- Portanto o apontamento da Frente é que essa regra de distribuição das cotas de 
50% para Capital, e 50% para fora da Capital seja mantida; 

- Sugere também que se os gestores acharem pertinente seja produzido um ofício 
com esses apontamentos, já que isso não está totalmente definido; 

- Houve algumas falas dos gestores quanto ao tema, depois a reunião chegou num 
entendimento consensual de se realizar a reunião com a Secretaria Estadual da 
Cultura; 

- Também apresentou uma sugestão o Secretário de São Vicente, Alexandre 
Morais, que nessa reunião se convide os representantes do Legislativo da região 
para acompanharem o pleito à secretária; 

- Ficou definido o encaminhamento de uma reunião com a Secretaria de Cultura do 
Estado, para tratar da escuta regional que Baixada ficou de fora, e da distribuição 
das verbas do PROAC; 

- Falou se também da Fabricas de Cultura (Cadeia Velha), para ampliar o 
atendimento, atendendo as nove cidades da região; 

- Depois houve um breve debate sobre o audiovisual, se o proponente será do 
município ou da região, cada município vai adotar uma estratégia; mais o 
entendimento geral é que o proponente se inscreva em apenas uma cidade de 
modo geral; 

- Foi debatido também o amadurecimento de editais regionais, que contemple todos 
os municípios da região; 

- Sobre proponentes em relação ao tempo de residência numa determinada cidade, 
a ideia é defender uma autodeclararão de residência; 

- Foi debatido a ideia, ou defesa de ter o proponente inscrito em mais de uma 
cidade, verificar a possibilidade, ou permissão na lei para tal; 

- Em seguida passou se ao item II da pauta, iniciou se um debate quanto as datas 
das conferências municipais, no intuito de se obter um indicativo de uma data para 
a conferência regional; 

- O prazo para as conferencias municipais é até 31 de agosto; 
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- E com o indicativo de data para conferência regional no final de setembro; 
- Destaque para produção dos Planos de Cultura municipal e regional; 
- Há dois modelos de conferência com caráter regional; uma para cidades 

pequenas que se reúnem para realizar a conferencia inter-regional e tirarem 
inclusive seus delegados; 

- E outro modelo de caráter mais técnico de produção regional de temas, planos, 
indicadores e demandas regionais, com olhar mais para dentro do Estado; e é 
esse o modelo que inicialmente se propõe para realização da conferência regional 
da Baixada Santista; 

-  A frente propôs a Agem um processo de formação on-line dos eixos para as 
conferências, dando subsídios as discussões municipais; 

- Foi sugerido um grupo de trabalho para intensificar os entendimento quanto a 
construção da conferência regional; 

- Foi colocada a preocupação de garantir que todos os município realizarem suas 
conferências municipais, tema que foi levantado pela Luiza de Bertioga, onde 
existe a possibilidade de não haver a conferência local; 

- Foi encaminhada a proposta de uma reunião on-line com a equipe do MinC para 
atualização das diretriz da área da cultura; 

- Por fim, Wellington reencaminhou a proposta do cadastro regional, nesse 
momento será utilizado um cadastro menor, e posterior a realização da aplicação 
da Lei Paulo Gustavo fazer o lançamento de um cadastro maior; 

- Com a possibilidade também de posteriormente construir uma plataforma regional 
na web, onde esses indicadores sejam lançados de forma organizada e 
sistematizada; 

- Fortalecimento da pauta da cultura nas cidades e na região; 
- Foi proposto uma apresentação da área da cultura na reunião Condesb, a Câmara 

Temática ficou de encaminhar formalmente a solicitação; 
- Por último levantou se a ideia de um debate sobre políticas afirmativas, 

diversidade sexual entre outros temas de gênero; a ideia é amadurecer esse 
debate internamente na câmara temática; 

 Não havendo mais nada a tratar foi encerrada a reunião.  

 
 

 
 

Santos, 04 de julho de 2023 
 
 

RAFAEL LEAL 
Coordenador 

 
 
ANDRÉ SODRÉ 
Secretário 
 

 

 
 
 
 


